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В добрый путь!

Дипломы о высшем образовании получили порядка 5000 студентов, о среднем профессиональном образовании – более 1000.
-Традиционно самый большой выпуск по бакалавриату – 2626 человек по очной и заочной формам. Специалитет, это в основном 

медицинские направления, окончили 858 человек, а магистратуру – 1378 человек. Большой выпуск по среднему профессиональному обра-
зованию – 1294 человека, из них на очной форме обучались 1120 человек. Аспирантуру суммарно по обеим формам обучения окончили 58 
человек.  Дипломы с отличием в этом году получили 924 выпускника университета. Немало у нас выпускников, которые обучались платно. 
И, вопреки расхожему мнению о том, что коммерческие студенты не очень хорошо учатся, 143 человека окончили наш университет с крас-
ными дипломами, – подчеркнул Владимир Курьянов.

По словам руководителя КФУ, несмотря на хорошие показатели трудоустройства, которые вуз показывает из года в год, остаётся 
проблема, над которой необходимо работать – это дефицит кадров в сфере здравоохранения и школьного образования.

- Решение кадрового дефицита в этих сферах требует системной совместной работы университета и органов республиканской вла-
сти, а также регулярной воспитательной работы со студентами, - убежден Владимир Курьянов.

Напомним, КФУ является крупнейшим вузом в Крыму. В его состав входит 13 институтов, шесть колледжей и техникум, располо-
женные в разных районах полуострова.

Пресс-служба КФУ

КФУ выпустил 6214 студентов в текущем году. Об этом сообщил руководитель университета Владимир Курьянов.



2

Кадры для новых регионов России

                                                                

-Так что этим летом вступительная кампания пройдёт традиционно, всё будет 
в рамках тех ожиданий, которые формировались в течение учебного года. Что каса-
ется выбора направлений, по-прежнему популярны лечебное дело, стоматология. На-
блюдается интерес к правоведению. К сожалению, не очень высок спрос на аграрные 
специальности. Мы работаем над этим, но предпочтения крымских выпускников, к со-
жалению, остаются прежними. По статистике приёмной комиссии КФУ, пятая часть за-
явлений приходится на абитуриентов из новых территорий, прежде всего Запорожской 
и Херсонской областей. Хотят  учиться в Крыму и выпускники из ЛНР и ДНР, но у них 
есть свои довольно «сильные» учебные заведения, поэтому на них приходится мень-
ший процент кандидатов на поступление в наш вуз, - рассказал Владимир Курьянов.

По словам руководителя главного вуза Крыма, выпускники из новых террито-
рий будут иметь равные условия при поступлении в крымские вузы. Примерно 2500 
бюджетных мест предусмотрено на бакалавриат, 1360 – магистратуру, также достаточ-
но бюджетных мест в колледжах.

-Хочу обратить внимание выпускников школ, в том числе и девятиклассников, 
что крымские колледжи их тоже ждут. Количество желающих поступить в колледж с 
каждым годом в Крыму растёт. Специалисты среднего звена, имеющие рабочие специ-
альности, сегодня очень востребованы. Совсем недавно мы могли в этом убедиться, 
когда проводили ярмарку вакансий в нашем вузе. Основные вакансии приходятся 
именно на представителей рабочих профессий и специалистов среднего звена. Сред-
не-специальное образование открывает не меньшие перспективы, чем высшее, - под-
черкнул Владимир Курьянов.

На коммерческой основе в КФУ поступают в основном по медицинскому на-
правлению, юриспруденции и IT-технологии. 

 -Также ожидаем абитуриентов, которые будут учиться за счёт финансирования 
работодателя. Мы надеемся увидеть их в числе наших студентов.В этом направлении 
проявляет инициативу Крымэнерго. У них на предприятии наблюдается большой де-
фицит кадров. Кстати, как и в системе водоснабжения и водоотведения. Ранее была 
проблема с соответствующей кафедрой, мы ее решили. Более  того, эта кафедра будет 
расширять спектр специальностей, поскольку в Крыму большой дефицит специали-
стов по эксплуатации в водном и коммунальном хозяйстве.

Пресс-служба КФУ

Кем хотят стать крымские выпускники?

Абитуриенты из Запорожской области подали документы на поступление в КФУ. Об этом сообщила проректор по учеб-
ной и методической деятельности вуза Наталья Кармазина.

По словам  руководителя КФУ Владимира Курьянова. Из года в год крымские абитуриенты стремятся поступить на 
медицинский факультет и факультет юриспруденции, энынешний год не стал исключением.

                                                                

-Для Крымского федерального уни-
верситета очень важно взаимодействовать 
и обмениваться ведущими образователь-
ными практиками с новыми регионами. 
Мы обеспечиваем как студентов будущими 
рабочими местами, так и Крым – высоко-
классными специалистами. Особенно зна-

чимо то, что абитуриенты, поступающие 
на медицинские направления подготовки, 
осознанно подходят к поступлению и ори-
ентированы в профессиональной сфере, – 
рассказала Наталья Кармазина.

Порядка 20 человек поступают в 
Медицинскую академию КФУ по целевым 
договорам на стоматологический и лечеб-
ный факультеты. Для будущих специали-
стов предоставляются меры социальной 
поддержки – дополнительные стипендии, а 
также гарантируется рабочее место после 
выпуска из университета.

-Эта приёмная кампания стала 
первой с момента присоединения наших 
регионов к России. Мы горды тем, что 
именно будущие медицинские работники 
из Запорожской области первыми подали 
документы на поступление в вуз. Также мы 
очень благодарны Крымскому федерально-
му университету за предоставленные воз-
можности, – отметил первый заместитель 
министра здравоохранения Запорожской 
области Владимир Махов.

Вступительные испытания для аби-
туриентов прошли в формате компьютер-
ного тестирования по биологии, химии и 
русскому языку.

-Я очень хочу поступить в Крым-
ский федеральный университет на лечеб-
ное дело. С детства увлекаюсь медициной, 
поэтому хочу связать своё будущее с этим 
направлением, – поделилась абитуриентка 
Татьяна Трифонова.

Напомним, на базе КФУ органи-
зована площадка для обмена опытом и 
сотрудничества со студентами и предста-
вителями вузов новых территорий. Также 
реализована программа по их обучению и 
вовлечению в научную, образовательную и 
культурно-творческую среду России.

Елизавета Черкашина
Фото: Ярослав Остаповец

Пресс-служба КФУ
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В название Медицинской академии им.  С. И. Георгиевского вернули орден Трудового Красного Знамени. Об этом в пресс-цен-
тре РИА Новости Крым сообщил и.о. ректора КФУ Владимир Курьянов. Он также напомнил, что в составе федерального вуза есть 

три учебных заведения, награжденных высокими наградами.

Исполняющий обязанности ректора КФУ Владимир Курьянов вручил награды от Главы Республики Крым Сергея Аксёнова 
сотрудникам Института экономики и управления КФУ.

Новая традиция

 Восстановили историческую справедливость

-Сегодня мы заложили основу новой 
традиции – поздравлять не только на Учё-
ном совете, но и в кабинете ректора. Важно, 
когда люди могут зайти к первому руково-
дителю университета и из его рук получить 
награду. У нас ещё будет много поводов, 
чтобы  собираться с теми, кто заслужил 

своим трудом на благо и Крыма, и вуза 
соответствующие награды, так как этот 
год – год 105-летия первого университета 
в Крыму, следующий – год десятилетия 
Крымского федерального университета. 
Я очень люблю такие поводы, мне нра-
вится говорить людям «спасибо»», – от-
метил Владимир Курьянов.

Так, указом Сергея Аксёнова за 
высокие достижения в труде в области 
государственного, экономического, со-
циального и культурного развития Ре-
спублики Крым и в связи с Днём России 
отличительным знаком «Часы от Главы 
Республики Крым» наградили:

- доцента кафедры учёта, анализа 
и аудита Института экономики и управле-
ния КФУ Наталью Ежакову;

- доцента кафедры учёта, анализа 
и аудита Института экономики и управле-
ния КФУ Елену Натарову;

- старшего преподавателя кафе-

дры учёта, анализа и аудита Института 
экономики и управления КФУ Елену Со-
рокину.

Благодарность Главы Республики 
Крым получили:

- доцент кафедры государственного 
и муниципального управления Института 
экономики и управления КФУ Жаннета 
Богданова;

- ведущий специалист кафедры учё-
та, анализа и аудита Института экономики 
и управления КФУ Татьяна Винокурова;

- доцент кафедры учёта, анализа и 
аудита Института экономики и управления 
КФУ Елена Колесникова;

- ведущий специалист кафедры 
учёта, анализа и аудита Института эконо-
мики и управления КФУ Эсмире Ходжаба-
динова.

Елизавета Черкашина
Фото: Никита Шостак

Пресс-служба КФУ

-В составе Крымского федерального университета есть Ордена 
Трудового Красного Знамени Агропромышленный колледж в селе Ма-
ленькое, которому присвоено имя Э. А. Верновского. Орденом Трудового 
Красного Знамени был награжден с свое время медицинский, а орденом 
“Знак Почета” – сельскохозяйственный институт, – напомнил Владимир 
Курьянов.

Орден Трудового Красного Знамени – одна из высших наград в 
Советском Союзе, и просто так эти награды никому не раздавали, сказал 
руководитель федерального университета. Крымский медицинский инсти-
тут был основан в 1931 году и награжден этим орденом в 80-х годах за 
большие заслуги в подготовке специалистов, развитии медицинской науки 
и организации здравоохранения.

-Коллектив воспринял это предложение и решил не только вернуть 
в название слова «Ордена Трудового Красного Знамени», но и вернуть 
историческое название именно того учебного заведения, которому он был 
дан. Поэтому у нас теперь нет названия «Институт Медицинской академии 
имени С.И. Георгиевского», а есть «Ордена Трудового Красного Знамени 
Медицинский институт имени С. И. Георгиевского», – сказал он.

Это не влечет за собой никаких глубинных преобразований струк-
турного или юридического характера, пояснил Владимир Курьянов. Это 
- восстановление исторической справедливости.

-Наша задача – создать такие условия для наших структурных под-
разделений, когда им хотелось бы всем вместе работать в составе Крым-
ского федерального университета, а не пытаться вернуться на десятилетие 
назад, чтобы быть опять самостоятельными. Прошлое нам всегда пред-
ставляется ярче, интереснее и лучше, чем зачастую было на самом деле. 
Это факт, так сказать, человеческого сознания, которое обычно сохраняет 
хорошее. Поэтому нынешние структурные подразделение будут работать 
в составе Крымского федерального университета, – заключил Курьянов.

Пресс-служба КФУ
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Знание – сила!
Владимир Курьянов избран Председателем регионального отделения Российского общества «Знание» Республики Крым.

Благодарность от Главного командования 
Главнокомандующий Военно-Морским Флотом, адмирал Николай Евменов выразил благодарность 

и. о. ректора Крымского федерального университета Владимиру Курьянову за высокую организацию военной 
подготовки на базе Военного учебного центра вуза.

Военный учебный центр 
КФУ им. В. И. Вернадского вы-
полнил задачи по подготовке 
специалистов в интересах Во-
енно-Морского Флота. Как от-
мечается в письме, подготовка 
выполнена в полном объёме, в 
предельно сжатые сроки и с вы-
соким качеством.

Напомним, Военный 
учебный центр КФУ ведёт обуче-
ние студентов по программам во-
енной подготовки офицеров, сер-
жантов и солдат запаса, а также 
регулярно участвует в мероприя-
тиях по поддержке Специальной 
военной операции и российских 
военнослужащих.

Пресс-служба КФУ

Кандидатура исполняющего обя-
занности ректора КФУ была единогласно 
поддержана на общем собрании регио-
нального отделения Общества «Знание».

Кроме того, на мероприятии был 
определён Совет регионального отделе-
ния. В голосовании приняли участие 25 
членов регионального отделения.

На собрании присутствовали по-
четные гости,  среди которых руководитель 
межрегиональной общественной организа-
ции «Русское единство» Елена Аксёнова, 
заместитель Председателя Государствен-
ного Совета РК Крым Владимир Бобков, 
заместитель Министра образования науки 
и -молодежи РК Оксана Красникова.

-Российское общество «Знание» 
объединяет тысячи лекторов. Ежедневно 
они делятся профессиональными открыти-
ями с молодёжью в каждом регионе нашей 

страны. Сейчас мы уделяем особое внима-
ние развитию региональных отделений и 
филиалов, чтобы расширить возможности 
для лекторского сообщества и проведения 
просветительских мероприятий, – отметил 
заместитель генерального директора обще-
ства «Знание» Георгий Будный.

Общее собрание регионального отде-
ления имеет исключительную компетенцию 
по избранию Председателя, согласованного 
с Координационным Советом. Председа-
тель регионального отделения Российского 
общества «Знание» является лидером про-
светительской деятельности на территории 
Республики Крым, формирует и реализует 
проекты и программы по образованию, по-
пуляризации науки, культуры и иных сфер. 
Кроме того, он представляет организацию 
при работе с органами власти, общественны-
ми организациями, юридическими и физи-
ческими лицами, предлагает состав Наблю-
дательного совета, ведёт учёт (принимает и 
исключает) членов реготделения.

-Наша миссия – доносить достовер-
ные и современные знания до тех, кто в них 
нуждается, информировать граждан России 
о достижениях в областях науки, культуры 
и искусства, истории, здравоохранения, эко-
логии и других сферах жизни. Уверен, что 
объединив усилия, мы сможем проводить 
просветительские мероприятия интересные 
каждому жителю Республики, – подчеркнул 
Владимир Курьянов.

Справка: Владимир Олегович Курья-
нов родился 23 января 1960 года в Симферо-
поле. Является доктором химических наук, 

доцентом. Сегодня КФУ им. В.И. Вернадско-
го — центр классического образования в Ре-
спублике Крым, активно работает в области 
научных исследований и включен во все со-
циальные процессы региона. За высокие до-
стижения в труде в области государственного, 
социального и культурного развития Респу-
блики Крым, в развитии научного потенциа-
ла республики, за активную общественную и 
благотворительную деятельность Владимир 
Курьянов награжден медалью «За доблест-
ный труд». В 2020 году ему присвоено Почет-
ное звание «Заслуженный работник образова-
ния Республики Крым».

Российское общество «Знание» ве-
дет свою историю от советской обществен-
ной организации, основанной в 1947 году 
по инициативе представителей советской 
интеллигенции как «Всесоюзное общество 
по распространению политических и науч-
ных знаний» (с 1963 года – Всесоюзное об-
щество «Знание», с 1991 года – Общество 
«Знание России»). Члены Общества занима-
лись популяризацией науки, читали лекции 
о достижениях советского хозяйства и про-
мышленности. В 2016 году «Знание России» 
было преобразовано в Общероссийскую об-
щественно-государственную просветитель-
скую организацию «Российское общество 
«Знание». 21 апреля 2021 года в Послании 
Президента РФ Федеральному собранию РФ 
Владимир Путин заявил о необходимости пе-
резапуска Российского общества «Знание» на 
современной цифровой платформе.

 Пресс-служба КФУ
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«Совет старейшин»
Руководитель КФУ Владимир Курьянов провёл встречу с ветеранами труда вуза – профессорами и доцентами с большим 

стажем работы в университете

О векторе развития и не только…
Шла речь на заседание Учёного совета КФУ. Также обсуждались вопросы, касающиеся организационной и 

управленческой деятельности образовательного учреждения

-Сейчас нам важно выстроить правиль-
ный вектор стратегического развития универ-
ситета, получить обратную связь и вывести 
образовательные программы вуза на новый 
уровень. Эта работа будет вестись постепенно 
в течение календарного года, потому что здесь 
не может быть единого подхода. К весне мы 
должны понимать, что конкретно и как будет 
изменено в учебных планах в зависимости от 
требований к подготовке студентов по всем 
направлениям и специальностям, – отметил 
исполняющий обязанности ректора КФУ Вла-
димир Курьянов.

В ходе заседания был заслушан доклад 
ученого секретаря о присвоении почетных и 
ученых званий сотрудникам вуза. Также об-
судили рекомендацию обучающихся из числа 
аспирантов КФУ к участию в конкурсе на при-
суждение стипендии Президента Российской 
Федерации и стипендии Правительства Рос-
сийской Федерации на 2023/2024 учебный год.

На Ученом совете  состоялось торже-
ственное награждение сотрудников вуза за 

Основная цель встречи – поиск новых 
форм взаимодействия, обсуждение будущего 
КФУ и получение обратной связи.

-Для нас является ценным мнение каж-
дого человека, работающего в университете. 
Особенно важно получить обратную связь от 
профессорско-преподавательского состава, по-
тому что именно эти люди отвечают за резуль-
таты основной деятельности вуза: обучение 
студентов и разработку научных исследований. 
Без обмена мнениями профессиональная орга-
низация работы в высшем учебном заведении 
принципиально невозможна, – отметил Влади-
мир Курьянов.

В ходе встречи участники обсудили но-
вые вызовы, связанные с организацией учеб-
ного процесса и практической подготовки сту-
дентов.

-Нам необходимо возвращаться к клас-
сическим подходам в образовании, не отметая 
нового. Технический прогресс и цифровиза-

ция  обязательно должны быть учтены при 
формировании образовательной модели 
университета. Подготовка наших студен-
тов должна быть фундаментальной и про-
фессиональной, потому что мы хотим фор-
мировать мировоззрение молодёжи. Без 
знаний не получится убеждений, – добавил 
и.о. ректора КФУ.

Также обсудили управленческие 
вопросы и стратегическое развитие уни-
верситета с учётом крымских реалий. 

-Крым и университет должны стать 
единым целым. Ведь именно Крымский 
федеральный университет обеспечивает 
регион основными научными исследовани-
ями, большим количеством высококласс-
ных работников не только в численном 
выражении, но и в разнообразии специаль-
ностей, – отметил Владимир Курьянов.  

По мнению руководства вуза,  по-
добные систематические встречи будут 

объединять представителей коллективов 
всех структурных подразделений и спо-
собствовать улучшению образовательного 
процесса в КФУ.

Елизавета Черкашина
Фото: Полина Пургина

Пресс-служба КФУ

высокие достижения в труде в области го-
сударственного, экономического, социаль-
ного и культурного развития Республики 
Крым:

 – Медалью «За доблестный труд» 
награжден главный специалист эксплуа-
тационно-технического отдела Института 
экономики и управления КФУ Василий 
Сметанко.

– Отличительный знак «Часы от 
Главы Республики Крым» вручен замести-
телю директора Гуманитарно-педагогиче-
ской академии КФУ Алексею Хрулёву.

Благодарность Главы Республики 
Крым получили:

- заведующий отделом комплекто-
вания и каталогизации документов библи-
отеки Гуманитарно-педагогической акаде-
мии КФУ Лилия Коваленко;

- главный специалист учебного от-
дела Института «Медицинской академия 
им. С.И. Георгиевского» Наталья Cивицкая

Дипломы кандидата филологиче-
ских наук вручены Юлии Кравинской и 
Лесе Глухенькой, кандидата физико-ма-
тематических наук – Юлии Могиленец, 
кандидата физико-математических наук – 
Ольге Томилиной.

На Ученом совете также были рас-
смотрены вопросы  восстановления фа-
культетов в Агротехнологической акаде-
мии, создания Координационного центра 
КФУ, переименовании кафедр Института 
«Академия строительства и архитектуры», 
переименования Института «Медицинская 
академия им. С.И. Георгиевского», созда-

ния научно-образовательного «Крымского 
математического центра» при Физико-тех-
ническом институте.

Елизавета Черкашина
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ
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Делимся своим уникальным опытом
В КФУ завершился первый модуль программы повышения квалификации от Высшей школы управления РАНХиГС. 

Обучение прошли 140 управленцев из новых регионов России.

Прирастать филиалами будем

 -Юго-Восточный филиал во многом 
является примером для других структур-
ных подразделений нашего университета. 
Филиал расположен в историческом здании 
бывшей мужской гимназии. Эти стены по-
видали многое за свою 150-летнюю исто-
рию. Сегодня, благодаря усилиям директора 
филиала Дианы Буркальцевой при тесном 
взаимодействии с администрацией Феодо-
сии, депутатами Государственного Совета 
Республики Крым Евгением Михайловым 
и Рэмом Киселевым, здесь произведен ре-
монт, помещения готовы принимать студен-
тов, – рассказал  Владимир Курьянов.

В новом структурном подразделе-
нии КФУ в Феодосии можно будет полу-
чить среднее профессиональное и высшее 
образование по направлениям IT, экономи-
ки, медицины и др. В рамках образователь-
ного процесса будут реализованы сетевые 
программы обучения, а также программы 
академических обменов не только между 
крымскими вузами, но и основными уни-
верситетами России.

-Предстоит ещё много работы, но у 
меня нет сомнений, что Юго-Восточный фи-

 Исполняющий обязанности ректора КФУ Владимир Курьянов проверил готовность  к открытию Юго-Восточного 
филиала вуза в Феодосии, в  котором будут готовить специалистов различных направлений деятельности для организаций 

и предприятий Юго-Востока Крыма.

В течение трёх дней представители 
Донецкой и Луганской народных респу-
блик, Запорожской и Херсонской областей 
изучали тонкости российского законода-
тельства и обсуждали вызовы, с которыми 
сталкиваются в переходный период.

-Слушателей больше всего интере-
суют дальнейшее развитие их регионов и 
установление особенностей переходного 
периода, в котором они сейчас находят-
ся. Потому на лекции мы изучили непо-
средственно действующее федеральное 
законодательство, которое регулирует во-
просы муниципальной службы в России. 
Коснулись также вопросов нововведений 
в федеральное законодательство, которые 
предусматривают реформирование систе-

мы местного самоуправления,  обсудили 
вопросы организации, прохождения и пре-
кращения муниципальной службы на тер-
ритории РФ, – рассказала кандидат юри-
дических наук, доцент кафедры истории и 
теории государства и права КФУ Людмила 
Асанова.

Лекции провели специалисты КФУ 
и Республики Крым. Первый модуль обра-
зовательной программы посвящён системе 
органов местного самоуправления и их 
правовому регулированию, конституцион-
ному устройству, основам муниципальной 
службы, публичной собственности, бюд-
жетной политике и управлению доходами 
бюджета.

Также в рамках обучения прошла 
панельная дискуссия с участием федераль-
ных и региональных экспертов.

-Мы стараемся ответить просты-
ми словами на сложные вопросы. Мне 
кажется, никто не может помочь новым 
регионам так, как Крым, потому что у нас 
есть беспрецедентный опыт. С 2014 года 
мы успешно справились со всеми особен-
ностями переходного периода, знаем по-
этапно, как это делать, и готовы делиться 
этим, – отметила начальник Департамента 
правовой работы и имущественных от-
ношений Министерства строительства и 

архитектуры Республики Крым Людмила 
Еремизина.

Первый и третий модули реализу-
ются очно на базе университета. Второй 
этап образовательной программы участни-
ки пройдут дистанционно в своих регио-
нах. А в следующий раз приедут в КФУ 31 
июля. По итогу получат соответствующее 
удостоверение.

Следующий поток управленцев ос-
воит программу в КФУ в августе. До конца 
года на базе вуза обучение пройдут более 
700 человек.

Напомним, программа линейного 
управленческого уровня обучения про-
ходит на площадках четырёх вузов: Ро-
стовского филиала – ЮРИУ РАНХиГС, 
СевГУ, ЛГУ им. В. А. Даля и КФУ им. В. 
И. Вернадского. В 2023 году её пройдут 
3700 руководителей и сотрудников органов 
публичной власти новых регионов. Так-
же программа предусматривает обучение 
2000 представителей власти по базовому 
управленческому уровню и 300 человек – 
по высшему управленческому уровню.

Яна Дудченко
Фото: Ксения Гасица, Полина 

Пургина, Ярослав Остаповец
Пресс-служба КФУ

лиал будет устойчиво развиваться, как и дру-
гие структурные подразделения вуза. Крым-
ский федеральный университет всё больше 
становится единой семьей. Людей, которые 
здесь работают, объединяет общая и един-
ственная цель – сделать наш университет об-
разовательным, культурным и воспитатель-
ным центром Республики Крым, – отметил 
Владимир Курьянов.

В феодосийском филиале КФУ груп-
пы по средней специальной подготовке и 
бакалавриату будут формироваться по 25 
человек, по магистратуре – по 15. Общее 
количество обучающихся составит порядка 
500 человек.

На базе филиала уже состоялся кру-
глый стол с представителями сферы здра-
воохранения и рекреации Крыма по вопро-
сам подготовки кадров для медицинских 
учреждений полуострова. Также с участием 
руководства филиала на площадке Судостро-
ительного завода «Море» прошла встреча с 
представителями профильного министер-
ства, органов государственной власти ре-
спублики, промышленных предприятий и 
организаций Крыма по вопросам подготовки 

кадров для оборонно-промышленных пред-
приятий региона. С целью дальнейшего вза-
имодействия и оптимизации образователь-
ного процесса участники круглых столов 
подписали Меморандум и Дорожную карту 
с Юго-Восточным филиалом.

-Существует архаичное мнение, что 
вуз сегодня способен  решать только ка-
дровые вопросы. Однако Крымский феде-
ральный университет имеет богатый опыт 
работы со сквозными технологиями и явля-
ется серьёзной научной базой для иннова-
ционных проектов, в том числе  в области 
медицины и промышленности. Мы будем 
стремиться к тому, чтобы наше сотрудни-
чество выстраивалось, прежде всего, на 
реализации потребностей и запросов от 
предприятий региона, – рассказал депутат 
Государственного Совета Республики Крым 
Рэм Киселёв.

О планах открыть структурное под-
разделение КФУ в Феодосии стало известно 
в феврале 2021 года. Юго-Восточный фили-
ал может начать прием документов абиту-
риентов уже в рамках приемной компании 
этого года, сейчас завершается процесс ли-
цензирования учебного заведения.

Елизавета Черкашина
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Обучить сотрудника «под себя»
Крымским абитуриентам образование может оплатить будущий работодатель.

В КФУ в этом году впервые внедрили практику, когда за образование будущих 
сотрудников может заплатить их работодатель. Об этом в пресс-центре РИА Новости 
Крым рассказал и.о. ректора университета Владимир Курьянов.

-Первый случай в нашей практике и мы надеемся, что у нас появятся абиту-
риенты,  обучение которых будет оплачивать их будущий работодатель. Пока к этому 
проявило интерес только одно государственное предприятие, это “Крымэнерго”, там 
большой дефицит кадров, так же, как и в системе водоснабжения и водоотведения, где 
тоже есть кадровый «голод», – сообщил руководитель главного вуза Крыма.

Пресс-служба КФУ

Как реализовать бизнес-идею?
Студенты КФУ приняли участие во всероссийском конкурсе «Студенческий стартап». Пятеро студентов вуза выиграли по 

миллиону рублей на реализацию бизнес-идей в сфере цифровых технологий, медицины и технологий здоровьесбережения.

Один из проектов – новый цифро-
вой ресурс для продажи и аренды недви-
жимости в Крыму – «Черномор-Недвижи-
мость».

-На сегодняшний день существует 
практика, когда один и тот же объект могут 
рекламировать несколько агентств и даже 
сам собственник. Следовательно, пользо-
ватель не понимает, кто именно продаёт 
объект и обладает достоверной инфор-
мацией о нём, с кем вести диалог. Кроме 
того, такое бесконтрольное размещение 
объектов недвижимости на популярных 
площадках «раздувает» рынок и приводит 
к хаотичному росту цен. Мы хотим, по 
возможности, решить эту проблему. У нас 
будут дополнительные юридические про-
верки объектов, запрос на подтверждение 
уникальности объекта перед размещением. 
За победу в конкурсе хочу отдельно по-
благодарить преподавателя Амину Жаро-
ву – благодаря ей я узнал о гранте и смог 
правильно заполнить заявку и оформить 
проект, – рассказал магистрант Института 
экономики и управления КФУ Олег Крав-
цов.

По его словам, сервис также будет 
отличаться своей локальностью: ресурс 
преимущественно ориентирован на Крым 
и город Севастополь. Планируется взаи-
модействие с профильными партнёрами, 
министерствами региона.

Третьекурсница Физико-техниче-

ского института КФУ Екатерина Борькина 
также разработала цифровое приложение. 
Оно направлено на поиск и организацию ме-
роприятий.

-При регистрации пользователь мо-
жет выбрать свои интересы и предпочте-
ния, а система подберёт соответствующие 
мероприятия, созданные другими пользова-
телями или организациями. Организаторы 
смогут создавать события, определять их па-
раметры, быстро и легко редактировать свои 
мероприятия и контролировать статистику. 
Особенностью приложения станет интерак-
тивная карта, на которой мероприятия будут 
отображаться в реальном времени. Наша ко-
манда была уверена в проекте, и победа явля-
ется для нас ещё одним признаком того, что 
мы движемся в правильном направлении!, – 
поделилась студентка.

Свои идеи в области цифровых тех-
нологий выразила и студентка-филолог Таи-
сия Проценко. Девушка разработала игру для 
обучения программированию людей разных 
возрастов.

-Проходя различные игровые ситуа-
ции, вы с лёгкостью можете запомнить ма-
териал. В отличие от иностранных аналогов, 
наш продукт будет работать на территории 
Российской Федерации и полностью функ-
ционировать на русском языке. Кроме того, 
почти все аналогичные приложения по обу-
чению программированию не рассчитаны на 
детей, в отличие от нашего. Мы с командой 
уже начали работу над проектом, а после 
получения гранта планируем в полной мере 
заняться его реализацией. Приложение прой-
дёт несколько этапов разработки и тестирова-
ния, так как мы хотим создать качественный 
продукт, который позже будем продвигать в 
массы с помощью рекламы, – рассказала сту-
дентка первого курса Института филологии 
КФУ Таисия Проценко.

Первокурсник Физико-технического 
института КФУ Анатолий Зоря разработал 
инновационную CRM-систему (Customer 
relationship management system – система вза-
имоотношений с клиентами). Она позволит 

автоматизировать процессы работы продав-
цов на онлайн-маркетплейсах.

-Аналоги, безусловно, есть, однако 
они в основном представляют собой анали-
тические сервисы. Наша же задача – прибли-
зиться к большей автономии и автоматизации 
всех рутинных процессов для предпринима-
телей. Мы хотим построить такую систему, 
чтобы единственной задачей пользователя 
было произвести товар и считать прибыль. 
Достичь цели планируем благодаря отзывам 
наших бета-тестеров и заинтересованных 
пользователей, которые активно дают обрат-
ную связь нашему проекту, – рассказал Ана-
толий Зоря.

Эти проекты представлены в ка-
тегории «Цифровые технологии». А в на-
правлении «Медицина и технологии здоро-
вьесбережения» участие принял Валерий 
Яблуновский. Студент шестого курса Меди-
цинской академии КФУ придумал программу 
для автоматической интерпретации лабора-
торных анализов.

-Пользователь фотографирует или 
загружает с устройства результаты лабора-
торных анализов (выбор фото из галереи, 
импорт файла или ввод данных вручную). 
Программа интерпретирует результаты, даёт 
рекомендации для верификации и дифферен-
циальной диагностики, следит за динамикой, 
уведомляет о необходимости повторной сда-
чи анализов, – рассказал студент-медик. 

Студенты приняли участие в третьей 
волне конкурса. Они вошли в число 1235 по-
бедителей, которые получат миллион рублей 
на реализацию стартапа. Лауреаты предста-
вили 68 регионов России из 236 вузов техни-
ческой и гуманитарной направленности.

Конкурс «Студенческий стартап» 
проводится в рамках федерального проекта 
«Платформа университетского технологиче-
ского предпринимательства» при поддержке 
Фонда содействия инновациям.

Яна Дудченко
Фото: Ксения Гасица, Полина Пур-

гина, Ярослав Остаповец
Пресс-служба КФУ
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Исполняющий обязанности ректора КФУ Владимир Курьянов проинспектировал строительство новых корпусов 
вузабиотехнологий Института биохимических технологий, экологии и фармации КФУ Игорь Бугара.

Как активизировать интеллектуальный потенциал?
В КФУ состоялось заседание Инвестиционного совета. Вуз представил свои результаты в реализации проектов 

по программе «Приоритет 2030».

Дело движется

-Для достижения поставленных за-
дач нам важно объединиться, взвешенно 
и разумно подойти к планированию про-
ектов в рамках  программы «Приоритет 
2030», всем приложить усилия. Хотелось 
бы пообщаться с директорами и коллекти-
вами структурных подразделений, чтобы 
активизировать интеллектуальный потен-
циал Крымского федерального универси-
тета и сделать его центром научно-техно-
логического и социально-экономического 
развития страны, – отметил исполняющий 

-Дело движется. Скорее оно движется не теми темпами, которые нас бы устроили, тем не менее подвижки видны. Впереди пред-
стоит ещё много работы. Мы пойдём ещё через процедуры получения разрешительных документов, а это всегда длительный процесс. Как 
бывает на практике, часто выявляются недостатки, которые надлежит устранять, а время их устранения тоже зависит от многих факторов, 
– отметил руководитель университета.

На территории кампуса будет расположено два общежития и три корпуса: административное здание, студенческий центр и корпус 
Физико-технического института. В ходе осмотра были выявлены проблемы,  определены пути их решения, а также дальнейший план ра-
боты с документацией.Нормативный срок сдачи корпусов на территории кампуса — 2025 год.

Елизавета Черкашина
Фото: Никита Шостак

Пресс-служба КФУ

обязанности ректора КФУ Владимир Ку-
рьянов.

Также на повестке дня стояли во-
просы о закреплении ответственных за ре-
ализацию политик и стратегических про-
ектов программы развития университета, 
ходе реализации этих проектов и внесении 
изменений в них. 

-На сегодняшний день показатели 
по реализованным проектам разные: есть 
успешные проекты, есть те, которые стоит 
ещё доработать. До конца года нам необхо-
димо найти инструменты для выполнения 
плана, увеличения эффективности и вы-
ведения университета на новый уровень, 
– отметил проректор по инновационному 
и региональному развитию КФУ Виталий 
Дятел.

В число успешных стратегических 
проектов КФУ входят Научный спелео-па-
леонтологический комплекс «Пещера Тав-
рида», научно-клинический центр «Техно-
логии здоровья и реабилитации», комплекс 
для прививки винограда и другие.

В ходе заседания были рассмотре-
ны показатели эффективности по базовой 

и специальной части программы и ключе-
вые задачи для улучшения этих показате-
лей. Также обсудили предложения и поиск 
инструментов для работы над новыми 
вызовами, связанными со стратегическим 
развитием университета.

Администрация вуза планирует, 
что в 2024 году реализованные проекты 
продолжат работу, а также положат начало 
новым сотрудничествам и усилят развитие 
вуза и региона.

Елизавета Черкашина
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ
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КФУ организовал военно-патриотические концерты в симферопольском военном госпитале и  ко Дню 
ветеранов боевых действий в Феодосии.

На базе Научно-клинического центра «Технологии здоровья и реабилитации» КФУ ведётся подготовка к запуску амбула-
торного отделения медицинской реабилитации. 

Будут восстанавливать здоровье участников 

Поддерживаем наших бойцов!

-Такие мероприятия от Крымского 
федерального уже стали традиционными, 
ведь поддерживать российских бойцов – 
наша общая задача. Мы регулярно, раз в 

месяц, посещаем военный госпиталь с кон-
цертами в поддержку участников Специ-
альной военной операции, – поделилась 
начальник отдела подготовки и проведения 
мероприятий КФУ Наталья Прокопенко.

В концертах приняло участие пол-
сотни студентов КФУ. В программу вошли 
номера, подготовленные сотрудниками 
вуза и творческими коллективами под ру-
ководством Натальи Прокопенко, а также 
студией хорового исполнения «Октавия» 
(руководитель Евгения Фербей), и соли-
стами ансамбля «Класс» (руководитель 
Наталья Падас).

Мероприятия проводятся с целью 
укрепления чувства патриотизма и вовле-

чения студенческой молодёжи в волонтёр-
скую и общественно значимую деятель-
ность в Республике Крым и Российской 
Федерации.

Организаторами выступили на-
чальник отдела подготовки и проведения 
мероприятий Наталья Прокопенко, началь-
ник отдела творческих инициатив Евгения 
Фербей, заслуженный работник образо-
вания Республики Крым Наталья Падас 
и главный специалист отдела подготовки 
проведения мероприятий Сергей Галков.

Яна Дудченко
Фото: Илья Гогунский

Пресс-служба КФУ

Особое внимание вуз делает на раз-
работке современных, научно обоснованных 
программ реабилитации. Одно из важней-
ших направлений сегодня –  восстановление 
здоровья участников Специальной военной 
операции. Об этом сообщил и.о. ректора 
КФУ Владимир Курьянов на пресс-конфе-
ренции в МИА «Россия сегодня».

Сейчас Научно-клинический центр 
«Технологии здоровья и реабилитации» на-
ходится на этапе подготовки к лицензирова-
нию по медицинской реабилитации третье-
го этапа.

-Мы готовимся к открытию амбула-
торного отделения и получению лицензии. 
Как только оно будет запущено, медицин-
ская деятельность центра станет возможной 
в том числе и за счёт средств территориаль-
ного фонда обязательного медицинского 
страхования, что открывает широкие воз-
можности для реабилитации участников 
Специальной военной операции,– сообщила 
заместитель директора Научно-клиническо-
го центра «Технологии здоровья и реабили-
тации» КФУ Елена Бирюкова.

Как отмечает Владимир Курья-
нов, восстановление здоровья участников 

Специальной военной операции – одно из 
важнейших направлений сегодня.

-Рассматриваем вопросы, прежде 
всего связанные с полисами ОМС. Мы 
всерьёз займёмся именно этой категорией 
граждан Российской Федерации, посколь-
ку они как никто нуждаются в нашем вни-
мании. Будем работать совместно с фондом 
«Защитники Отечества», который создан 
для поддержки участников СВО. Вместе 
найдём пути решения этой задачи таким 
образом, чтобы люди, которые сегодня нас 
защищают, были максимально окружены 
нашим вниманием и получили максималь-
ные возможности для реабилитации своего 
здоровья и физического состояния, – под-
черкнул Владимир Курьянов.

Принимать участников Специаль-
ной военной операции центр готов и в на-
стоящее время.

-Сейчас у нас работает Центр ки-
незитерапии, в котором доступны возмож-
ности лечебной физкультуры, восстанови-
тельного лечения под контролем опытных 
врачей и инструкторов. Также проводятся 
научные исследования и реабилитация 
пациентов с посттравматическим стрессо-
вым расстройством. Мы готовы принимать 
пациентов из категории участников СВО, 
– рассказала директор центра «Технологии 
здоровья и реабилитации» Анастасия Тру-
фанова.

В будущем университет планирует 
расширить направления работы, количе-
ство применяемых методик, площади цен-
тра и увеличить штат специалистов, зани-
мающихся реабилитацией, для закрытия 
потребностей пациентов.

Напомним, Научно-клинический 

центр «Технологии здоровья и реабилита-
ции» открыт в КФУ в рамках программы 
стратегического академического лидерства 
«Приоритет 2030». Центр включает отде-
ление восстановительного лечения «Центр 
Бубновского», а также лаборатории, в ко-
торых проводятся научные исследования 
и реабилитация пациентов с нарушениями 
работы опорно-двигательного аппарата, 
грыжами межпозвонковых дисков, с нару-
шениями функции центральной и перифе-
рической нервной, а также реабилитация 
спортивных и бытовых травм, детского 
церебрального паралича, аутизма, когни-
тивного дефицита и других направлениях.

Пресс-служба КФУ
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Первый республиканский форум молодых специалистов силовых ведомств прошёл в КФУ. Мероприятие реализовано в рамках 
проекта Zеркало и направлено на обмен опытом между сотрудниками силовых структур Республики Крым.

Форум для молодых силовиков

Участие в форуме приняли студен-
ты крымских вузов и молодые сотрудники 
организаций и подразделений МВД Рос-
сии, Минобороны России, МЧС, Прокура-
туры, Росгвардии, Следственного Комите-
та, ФСИН, ФТС.

-Нам очень важно видеть межве-
домственное взаимодействие не только в 
силовых структурах, но и между молодё-
жью всего нашего общества, в частности, 
между студенческой молодёжью и моло-
дёжью силовых ведомств. Нам есть, о чём 
говорить вместе, есть чем делиться, и са-
мое главное, мы прекрасно понимаем, что 
когда мы вместе – мы гораздо сильнее», 
– подчеркнул исполняющий обязанности 
ректора КФУ Владимир Курьянов.

Практическую часть форума от-
крыл председатель государственного ко-
митета молодёжной политики Алексей 
Зинченко, который рассказал о новых воз-

можностях для молодёжи.
 Коллективную коммуникацию в 

социальных сетях и современные медиа с 
участниками обсудил блогер и обществен-
ный деятель Александр Талипов. В свою 
очередь проректор по молодёжной поли-
тике КФУ Сергей Елькин рассказал об эф-
фективной системе командообразования, 
ценностом слове государства и патриоти-
ческом воспитании молодёжи.

-Молодым специалистам силовых 
структур этот форум даёт понимание того, 
что происходит в студенческой среде при 
реализации государственной молодёжной 
политики. Мы знакомим их с нашим миром 
и сами знакомимся с миром молодых лю-
дей силовых структур, –  отметил Сергей 
Елькин.

Помимо лекций о медиадеятель-
ности, добровольчестве и гумнитарных 
миссиях, участники посетили тренинги и 
мастер-классы, а также прошли проектную 
сессию в форме командно-деловой игры, 
где разработали предложения по совер-
шенствованию молодежной политики си-
ловых ведомств.  В конце первого дня обу-
чения участники разрабатывали тактику и 
сражались за победу в межведомственном 
турнире по лазертагу.

В рамках форума для молодых 
специалистов провели панельную дис-
куссию с героями Российской Федерации 
– Артёмом Катунькиным и Дмитрием Пол-
ковниковым, где участники смогли задать 

интересующие их вопросы и узнать о ре-
альных вызовах нашего времени.

-Сегодня на форуме присутствова-
ла та, по-настоящему, золотая молодёжь, 
которая за эту страну уже встала и будет 
стоять горой. Очень приятно находиться 
среди таких ребят. Они ещё много чего в 
жизни не видели, однако  уже встали на 
правильный путь. Мне кажется, данный 
форум должен перерасти на федеральный 
уровень, собирать ребят со всех регионов, 
чтобы они могли обмениваться опытом, 
делиться знаниями, наработками, и самое 
главное –стать примером для подраста-
ющего поколения, – поделился Дмитрий 
Полковников.

Итогом работы форума стало под-
писание соглашения о создании межведом-
ственного Совета молодых специалистов 
силовых ведомств. Новая площадка объе-
динит усилия и ресурсы системы патрио-
тического воспитания в период проведения 
Специальной военной операции для реали-
зации задач военно-политической работы.

Организаторами мероприятия вы-
ступили Гглавное управление по Респу-
блике Крым и г. Севастополю Федераль-
ной службы войск национальной гвардии 
при поддержке Государственного комитета 
молодёжной политики и Крымского феде-
рального университета.

Пресс-служба КФУ

Курсанты Военного учебного центра КФУ приняли военную присягу, вступив в Вооружённые силы России.

Умные, сильные, квалифицированные!

-Университету важно, что армия пополнилась умными, сильными, квалифицированными военнослужащими, которые будут совер-
шенствовать свой опыт в рамках той подготовки, которую они сейчас проходят, – отметил первый проректор – проректор по международ-
ной и информационной политике КФУ Сергей Юрченко.

Торжественная церемония прошла в одной из войсковых частей на территории Республики Крым в рамках военных сборов, кото-
рые студенты проходят на протяжении последнего месяца обучения.

-Учебные сборы являются кульминацией всей подготовки курсантов нашего Военного учебного центра. Подготовку проходят ко-
мандиры стрелково-пулемётных отделений и артиллерийских орудий, а также артиллеристы и офицеры запаса медицинской службы, – 
рассказал начальник учебной части, заместитель начальника ВУЦ КФУ Сергей Марченко.

По его словам, длительность обучения зависит от военно-учётной специальности. В среднем – порядка двух лет. За это время 
курсанты приобретают необходимые теоретические знания, совмещая занятия с парами в университете. А в завершение проводят месяц 
на учебных сборах: оттачивают боевую стрельбу из артиллерийских орудий и стрелкового вооружения, живут по правилам настоящей 
войсковой части. Подготовку проходят как парни, так девушки.

-Я обучаюсь на цикле медицинской службы уже два с половиной года. Далее буду проходить практику в военном госпитале в 
должности «помощник врача». В будущем хочу пойти служить врачом в войска России, – поделилась курсант ВУЦ КФУ, студентка Меди-
цинской академии КФУ Татьяна Коростелёва.

На церемонии присутствовали родные и близкие курсантов. Кроме того, курсант и студент Таврической академии КФУ Александр 
Грицаенко сделал предложение руки и сердца своей девушке – курсанту Софье Калягиной, которая только что приняла военную присягу.

Церемония завершилась торжественным маршем под аккомпанемент военного оркестра.
Напомним, Военный учебный центр КФУ создан для обучения по программам военной подготовки офицеров, сержантов и солдат 

запаса граждан Российской Федерации, обучающихся в вузе по очной форме обучения по основным профессиональным образовательным 
программам высшего образования.

Яна Дудченко
Фото: Илья Гогунский

Пресс-служба КФУ
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Учёные КФУ разрабатывают биологически безопасные гербициды.

 Новые препараты синтезированы на основе модифицированного соединения 2,4-Д – 
производного дихлорфеноксиуксусной кислоты, которое сегодня входит в состав многих гер-
бицидов. Их уникальность в том, что при сохранении активности они проявляют меньшую 
токсичность.

-С одной стороны, мы модифицировали это соединение, а с другой – использовали ги-
потезу, которая базируется на том, что в почвах в любом случае есть микроэлементы: кальций, 
натриевые соли, марганец, цинк и другие. И в любом случае такие гербициды будут реагировать 
с этими компонентами. Поэтому мы поставили перед собой две задачи: узнать, во-первых, как 
изменяется активность препарата при взаимодействии с почвенными металлами, а во-вторых, 
можно ли использовать этот продукт как самостоятельную добавку для борьбы с вредными 
растениями, – рассказал директор Института биохимических технологий, экологии и фармации 
КФУ Алексей Гусев.

Чтобы бороться с сорняками

КФУ – на мировых форумах!

Заведующий кафедрой общей и 
клинической патофизиологии КФУ Ана-
толий Кубышкин  принял участие в двух 
крупных международных форумах в каче-
стве приглашенного спикера. 

Он представил на мероприятиях 
результаты медико-биологических иссле-
дований, которые выполняются в вузе в 

рамках программы стратегического акаде-
мического лидерства «Приоритет 2030» и 
Научно-образовательного центра мирового 
уровня «МореАгроБиоТех».

Так, в Белграде (Сербия) прошёл IX 
Всемирный конгресс по патофизиологии. 
Анатолий Кубышкин принял участие в его 
организации как член научного оргкомите-
та и провёл в качестве председателя одну 
из секций конгресса.

-Один из докладов был посвящён 
изучению общих закономерностей раз-
вития локальных и системных патологи-
ческих процессов с участием протеиназ. 
Большой интерес присутствующих также 
вызвал доклад о возможности применения 
полифенольных натуральных продуктов 
для профилактики и лечения метаболи-
ческого синдрома и сахарного диабета 2 
типа, – рассказал Анатолий Кубышкин, ко-

торого по итогам конгресса на очередной 
срок избрали членом президиума Между-
народного общества патофизиологов.

Кроме того, в Лиссабоне состоялся 
IX международный конгресс по акушер-
ству и гинекологии, где спикер выступил 
с докладом о роли воспаления в развитии 
гиперплазии эндометрия и разработки 
подходов по совершенствованию лечеб-
ной тактики. Данное исследование также 
проводится в рамках программы «Прио-
ритет 2030» и НОЦ «МореАгроБиоТех» и 
затрагивает результаты выполнения науч-
но-исследовательских работ в рамках гос-
задания.

Каролина Лазарева
Фото: Полина Пургина

Пресс-служба КФУ

«Достанут с полок» научные открытия

-Нам нужно решать задачи внедрения в практическую жизнь того, что уже 
наработано в университете. Таких наработок много, но, к сожалению, значительная 
часть из них лежит на полках у исследователей и по сей день не была востребована 
ни руководством университета, ни бизнес-сообществами, ни госкорпорациями, ни 
какими-либо ещё заинтересованными лицами, — сказал учёный.

Например, по словам Курьянова, в области химии и биологически активных 
соединений есть хорошие наработки крымских исследователей, связанные с полу-
чением синтетических иммуномодуляторов. Вопросы поддержания иммунного ста-
туса организма важны, учитывая постковидную ситуацию.

Каролина Лазарева
Фото: Полина Пургина

Пресс-служба КФУ

Предыдущим руководством университета не была востребована значительная часть наработок крымских учёных. Об 
этом в эксклюзивном интервью «Вести Крым» рассказал и. о. ректора КФУ  Владимир Курьянов.

В ходе исследований учёные получили новое органическое производное 2,4-Д, а также цинковые производные на его основе и 
провели анализ общей токсичности, который показал, что многие микроорганизмы воспринимают данное соединение как фактор роста, а 
некоторые микроорганизмы начинают в нём активно размножаться.

-Мы также установили, что эти новые соединения наиболее активно работают в борьбе с двудольными сорняками. Отобрали два 
препарата, которые проявляют максимальную активность, и планируем перевести их на полевые испытания, чтобы подтвердить или опро-
вергнуть полученные в тепличных условиях результаты, – добавил Алексей Гусев.

По его словам, специалисты должны проверить, как препарат будет воздействовать на микроорганизмы в почве, будет ли он в ней 
накапливаться и как отразится на последующей урожайности. Исследования продлятся несколько лет.

Проект реализуется в рамках программы стратегического академического лидерства «Приоритет 2030».
Пресс-служба КФУ
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Иностранные выпускники высадили дерево в парке Медицинской академии КФУ. Это- давняя традиция 
структурного подразделения.

По инициативе руководства и студенческого актива юридического факультета  Таврической академии КФУ  про-
ведена уборка и покраска скамеек перед прилегающей территорией главного крымского вуза.

На «парапете» - чистота и порядок!

А на память – свое дерево!

-Мероприятие мы проводим уже не первый год. Очень важно, что 
студенты помнят свою альма-матер, помнят минуты, часы и дни, про-
ведённые в стенах нашего прекрасного учебного заведения. Особенно 
это важно для иностранных студентов, которые уносят частичку нашей 
Родины, Крыма, Медакадемии и федерального университета в свою 
страну. А когда через десятки лет приезжают, то находят здесь воспо-
минания о прекрасном времени,  молодости, друзьях и преподавателях. 
Эта традиция должна продолжаться, и мы будем стараться, чтобы наши 
выпускники всегда вспоминали  и приезжали в наше  учебное заведение 
с радостью, – отметил директор Медицинской академии КФУ Евгений 
Крутиков.

По его словам, большинство деревьев на территории академии 
высажены выпускниками разных лет, эта коллекция насчитывает уже 
десятки растений. По традиции, каждый факультет выпускников выса-
живает одно дерево – хвойное, берёзу или каштан.

- Глядя на это дерево, нас будут вспоминать и преподаватели. Ме-
дицинская академия является частью нашей жизни. Мы прожили здесь 
шесть лет, перенимали культуру и традиции этой страны, поэтому хотим 
оставить здесь частичку нашей истории, которая будет о нас напоминать, 
– поделился выпускник Медицинской академии, уроженец Египта Мах-
муд Самра.

В этом году Медицинскую академию окончили 207 иностранных 
студентов. 

Яна Дучденко
Фото: Полина Пургина

Пресс-служба КФУ

-Мы давно планировали при-
вести в порядок места на так называ-
емом «парапете», где студенты соби-
раются между парами. Считаю, что 
подобными акциями будем помогать 
нашему университету поддерживать 
порядок, – отметил директор Таври-
ческой академии КФУ Олег Сонин.

В свою очередь, заместитель 
директора по молодежной политике 
и воспитательной работе Тавриче-
ской академии КФУ  Зени Алимов 
подчеркнул: «Сегодня особое внима-
ние необходимо уделять трудовому 
воспитанию молодежи. И когда сту-
денты сами приводят в порядок тер-
риторию университета, они по-дру-
гому начинают ценить и уважать 
чужой труд».

В ближайшее время силами 
преподавателей и студентов Таври-
ческой академии планируется уборка 
стадиона КФУ.

Пресс-служба КФУ


